

LA DEFENSA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I

Precios de suscripción
En Alcoy al mes 1'50 Ptas.
» » trimestre 4'50 »
Fuera 5'00 »
Número atrasado 0'25 »

ALCOY, DOMINGO 31 DE JULIO DE 1904

Redacción y Administración

Pintor Casanova 29, entresuelo.

Esquelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

NÚM. 167

POLICLINICA

de la ciudad de Castalla

DIRIGIDA POR EL

DR. FUSTER

La mejor recomendación que se puede hacer de este Centro de curación es el gran número de enfermos que salen curados todos los días después del tratamiento empleado por los médicos de dicho Centro.

Se dispone en esta Clínica de un completo y moderno instrumental quirúrgico y diversos aparatos para tratar las distintas enfermedades.

Vicente Juan Blanquer



Ha trasladado su taller del 42 2.º, á San Francisco, 20, 2.º.

Siempre triunfante

Los radicales franceses, capitaneados por Combes y poseídos de satánico frenesí, pretenden arrancar hasta las raíces del catolicismo, en la nación vecina.

Empeño inútil; la religión que, sostenida por divinas promesas, vió pasar, en el trascurso de los siglos, á los grandes heresiarcas y perseguidores, á los tiranos y verdugos, á Nerón y Dioclesiano, á Juliano, Donato, Arrio, Nestorio, Lutero y Calvino; la que conoció las prisiones y las cadenas, las hogueras que carbonizaban á los confesores de la fé y las arenas donde eran despedazadas las carnes de los mártires; la que no tembló ante las agarenas cimitarras, las guillotinas del terror, las garibaldinas blusas, ni las bayonetas del Piamonte, no se amedrantará ante las vibradoras teas ni los atropellos radicales.

Combes y los suyos, el convento de la rue Cadet y sus iniciados, y la bandera roja y el estandarte tremolado por las sectas, pasarán como una avalancha, causando, sí, terribles estragos; pero tarde ó temprano irán al abismo con el estigma de las generaciones y el anatema de la historia, mientras la Iglesia continuará siempre perseguida y siempre triunfante, siempre combatida y siempre vencedora, siempre subiendo al Calvario y siempre triunfando en la Cruz.

También su Divino Fundador conoció á los Herodes y Pilatos, á los perseguidores y verdugos, recorrió la calle de la Amargura, subió al Calvario, y allí, blanco de odios, objeto de

escarnios, chorreando sangre, acardenalado y convertido en Rey del dolor, consiguió el mayor de los triunfos, dejando, por decirlo así, patentizado, que el dolor redime y que, para sobre-naturalmente triunfar en la tierra, es preciso llegar al Calvario y abrazarse á la Cruz. Por eso cuando la Iglesia es perseguida, cuando sube al Gólgota y se aproxima á la Cruz de su Fundador, triunfa y desbarata los planes de los tiranos y perseguidores.

La masonería, aliada del judaísmo y el radicalismo, empezó, en Francia, fingiendo alarmarse por el crecimiento é influencia de las Congregaciones, hoy rompe Concordatos, mañana tratará, si puede, de aherrar sacerdotes y perseguir á los fieles, para cada uno de los cuales querrá una guillotina, mañana tratará de Crucificar á la Iglesia;... mas la masonería pasará, se estrellará el judaísmo, los radicalismos actuales serán arrollados por otros y cuando hasta el nombre de Combes se haya olvidado, la Iglesia seguirá mostrándose á las sociedades, fuerte, vigorosa, siendo luz y guía, esperanza y salvación.

Combes y sus radicales vociferan hoy contra ella... Pronto el socialismo gritará contra Combes y sus correligionarios:

—¡Adelante, pues no me satisface la esmirriada carne de cura!

Y habrá que darle carne de industriales, de comerciantes y de propietarios; pero exigirá más y, reforzado con la fiera anarquista, gritará de nuevo:

—¡Adelante, que no me basta ya la porción de carne burguesa que me dais!

Y habrá que echarle carne de políticos, togas, entorchados y todo lo que huele á burguesía y autoridad... é insaciable, continuará pidiendo, y nuevas escuelas reforzarán á las más radicales, y tremendas insurrecciones conmovieran y trastornarán á la Francia, derribando, como retrógrados, á los que ahora parecen más avanzados, por que los que hoy se

insurreccionan contra la Religión y el derecho, no esperen morir ahitos de orden y en paz octaviana.

La Iglesia, pues, sufrirá una persecución más; tal vez su blanca túnica se cubra de sangre; pasarán los nuevos tiranos perseguidores, y la Esposa del Cordero cantará sobre sus tumbas el himno del triunfo y hasta la sangre de sus vestiduras adquirirá sobrenaturales fulgores que le darán más valor y belleza.

S.

De aquí y de allá

Que salga el autor! ¡Que salga el autor!! ¡Que salga el autoooooor!!!

Y por fin uno de los espectadores, ó más bien, un señor de la galería, como diría el de «Carta política» del *Heraldo de Alcoy*, en medio de la mayor expectación, se levanta de su aposento y dirigiéndose al proscenio, exclama: «Muy señor mío: por el derecho que concede la ley de imprenta, ordeno la publicación de este escrito, en primera plana de ese periódico; en uno de los números próximos.

—¡Fuera!... ¡Fuera!... ¡Fuera!!!
Grita todo el público, dando, tum... tum... tum... golpes con los bastones y hasta, tac... tac... tac..., con los tacones de los zapatos en la madera de las galerías.

Una voz:
—Que diga el señor, qué artículo de la ley de imprenta, manda eso que él exige.
—Lo manda toda la ley.

—Ja... ja... ja—contesta el gazañero—Lo mismo hacía mi abuelo: quería librar á mi padre del servicio, con toda la ley de Reclutamiento, que compró en un baratillo.

¡Silencio! ¡Mutis! ¡chitón! ¡Chiss! Que continúe:
«Si, pues, es caballero «Ull de Molins» que se quite la careta...»

Uno, desde un palco:
Al campo del Nuño voy donde probaros espero que si vos sois caballero, caballero también soy.

El público á coro
Señor juez, no me trate tan duro, que yo le aseguro no haberle hecho ná...

Repetición
Señor juez, no me trate tan duro, que yo le aseguro no haberle hecho ná...

Otra vez silencio.
...está usted en el caso de consignar rectificación acabada, referente á colocación de lápida en que no tuve intervención.

Quite usted daí. ¿Quién le ha dicho á usted que usted coloca lápidas!

Además; si es aquí en Alcoy, fuera del Cementerio ó Campo Santo, no se ha colocado que yo sepa más lápida que la marmórea, en conmemoración de la metamorfosis sufrida...

Una voz:
—¡Ole la hermenéutica la metamorfosis y la metepicosis!

¡Silencio! ¡Chiss!!
...la metamorfosis sufrida, por el edificio del antiguo Hospital, en buen valenciano, *Hospital vell*. Y la tal lápida ya se sabe: fué colocada únicamente por los albañiles. ¡Cómo ni por qué se había de figurar nadie que alguna autoridad pudiera haber manejado la paleta, vulgo *palustre*!

De pronto, se pudo oír, todo el barullo propio de la bronca como dicen en los madriles. La algaraza venía de la puerta de la calle; era un *Heraldo de Alcoy*, aficionado *per sæcula* á meterse en todas partes y no sacar nada, si no es en el campo canalejista, el cual metiéndose bruscamente en el local, decía entre bufidos:

«DE REDACCIÓN A REDACCIÓN»

Con argucias de leguleyo, evade la Redacción de LA DEFENSA dar el nombre de «Ull de Molins» dejando á este bajo la posible apreciación de considerarle como no caballero.»

¡María Santísima y qué alarido! Aquello fué la apoteosis final. Todo, absolutamente todo el público sin exceptuar á los niños y los militares sin graduación, se puso en movimiento, y como un solo guasón gritaban todos:

—¡Fuera ese! ¡Que baile! ¡Adios tál! ¡Que lo saquen! ¡Que lo extraterritorialien!

Un niño:

—Papá: ese es el *Heraldo* ¿Verdad?

El papá:

—¿Cómo lo sabes?

—Por aquello de;

Aunque vengas disfrasao

te gonosgo bagalao.

En fin, la bronca fué fenomenal.

Tuve que salir yo que oficiaba de protagonista, y con la *careta puesta* ó continuando en la sombra, y señalando más que á nadie al señor de la *paradoja*, dije con fuerte tono de voz:

Vosotros por aquí,

Ustedes por allá,

Y usted no toca el pito.

De la calle venía en aquel momento ruido de cornetas y tambores. Eran los *niños del Batallón que tomaban por lema...* ¡Ta... ta... ta... Ta... ta... ti...! ¡Ram... plan... ram... plan...!

ULL DE MOLINS.

Protección al cultivo del algodón

La ley, fecha 19, publicada en la *Gaceta*, dice así:

«Artículo 1.º Los terrenos que se dediquen á la siembra y cultivo del algodón disfrutará, en los tres primeros años, de exención de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería, y en los diez años siguientes satisfarán tan sólo, en concepto de dicha contribución, la que tuvieron asignada los mismos terrenos antes de proceder al ensayo de aquel cultivo.

La exención á que alude el párrafo anterior se estimará como disminución del tipo fijo contributivo, y, por consiguiente, no tendrá el carácter ni los efectos de partida fallida.

Los beneficios expresados se entenderán subsistentes sólo mientras los terrenos favorecidos se dediquen exclusivamente al cultivo del algodón.

Art 2.º Con objeto de estimular este cultivo, se conceden premios en metálico, que serán repartidos en la siguiente forma:
En el primer año serán adjudicadas 50.000 pesetas al agricultor ó agricultores que acrediten con muestras, en cantidad suficiente, la mejor calidad del producto obtenido.

En el segundo año serán adjudicadas 100.000 pesetas al agricultor ó agricultores que acrediten, además de la buena calidad del producto, haber realizado el ensayo en escala bastante para deducir un cálculo del coste del algodón, que resulte remunerador para el cultivo y aceptable para la industria.

En el tercer año, si por el resultado de los dos anteriores se entendiese experimentalmente comprobada la posibilidad de desarrollar la producción, serán concedidas 250.000 pesetas al agricultor ó agricultores que en mayor escala hubiesen logrado producir el algodón, en las condiciones marcadas en los dos párrafos anteriores.

Para satisfacer los indicados premios se incluirán en los presupuestos generales del Estado, y en un capítulo adicional á la sección octava, «Ministerio de Agricultura», los créditos suficientes á cubrir las tres cantidades antes expresadas.

Los premios serán otorgados por el Gobierno, á propuesta de los presidentes del Consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio, del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona y de la Junta consultiva Agronómica.

La misma Junta informará acerca de la procedencia de conceder el premio correspondiente al tercer año, en vista de los resultados obtenidos en los dos anteriores.

El Gobierno, oyendo también á la citada Junta, resolverá en cada año si la cantidad respectiva ha de invertirse en un solo premio ó distribuirse en dos ó tres, según su pruden te arbitrio, pero sin que en ningún caso puedan los premios exceder de este último número.

Art. 3.º Los ministros de Hacienda y de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas quedan encargados del cumplimiento de la presente ley.

Cátedras vacantes

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto se anuncie á oposición libre entre doctores las siguientes cátedras vacantes:

Facultad de Filosofía y Letras.—Lógica fundamental, de la Sección de Filosofía de la Universidad de Granada.

Historia de España, de la Sección de Historia de la Universidad de Santiago.

Historia Antigua y Media de España, de la de Sevilla.

Arqueología y Numismática y epigrafía, de la Sección provincial de Historia de Universidad de Valencia.

Facultad de Ciencias.—Química orgánica, de la Universidad de Salamanca.

Facultad de Derecho.—Procedimientos judiciales y práctica forense, de la Universidad de Salamanca.

Facultad de Medicina.—Higiene con prácticas de bacteriología sanitaria, de la Universidad Central.

Higiene con prácticas de bacteriología sanitaria de la Facultad de Medicina de Cádiz, correspondiente á la Universidad de Sevilla.

Patología quirúrgica con su clínica (primero, segundo y tercer curso) de las Universidades de Barcelona y Salamanca.

Histología é histoquímica normales y anatomía patológica, de la Universidad de Santiago.

Asimismo se anuncia á oposición entre auxiliares las cátedras de Derecho canónico, Derecho penal y Derecho romano, vacantes en las Universidades de Salamanca, Santiago y Sevilla, respectivamente.

Los obispos franceses

Lo que dicen á «Le Temps».

Le Temps ha recibido de su corresponsal en Roma el telegrama siguiente:

Roma 26 de Julio.—El discurso de Combes ha venido á confirmar al Vaticano en el convencimiento, ya adquirido, de que el Gobierno francés encuéntrase resuelto á no ceder en sus pretensiones. Por tal motivo no hay que extrañar la actitud, más severa que la observada hace días, adoptada la Prensa católica de Roma.

El Osservatore Romano califica de jacobinos á los republicanos franceses; dice que la conducta política y religiosa de Pio X, tanto como la habilidad y corrección de su secretario de Estado, impresionan á sus propios adversarios,

y añade que el anticlericalismo contaba con la benévola indulgencia del Pontífice para realizar sus propósitos. A juicio del Osservatore, los adversarios de la Iglesia encuéntrase hoy desconcertados.

El Osservatore y La Voce desmienten, en términos bastante violentos, la noticia relativa á la dimisión de monseñor Merry del Val, inventada por algunos periódicos italianos. La Voce dice que Francia es un pueblo desventurado por haber caído en manos del laicismo masónico, y añade que el Vaticano encuéntrase decidido á sacar á salvo el dogma y la disciplina, sin que esto se oponga á que adopte temperamentos de indulgencia, siempre y cuando puedan ser ellos propicios á la causa de la paz.

Una carta del cardenal Merry del Val

M. Jean de Bonnefon ha publicado en Le Journal una carta que atribuye á monseñor Merry del Val, y que asegura haber sido dirigida por el ilustre secretario de Su Santidad á «un hombre que figura en primera línea entre los católicos franceses».

Le Univers reproduce algunos párrafos de la carta en cuestión, pero sin garantizar la autenticidad ni la exactitud de la misma.

La firma que la autoriza—dice Le Univers—basta para que acojamos dicho documento con grandísimas reservas.

A continuación traducimos los párrafos de la carta de monseñor Merry del Val, que publica Le Univers:

Cualesquiera que sean las consecuencias humanas de sus actos, la Santa Sede encuéntrase dispuesta á ejercer, tanto en Francia cuanto en los demás países, la plenitud de su Poder espiritual. Los Papas no han protestado jamás contra el derecho que se atribuye el Gobierno francés de suprimir la asignación de los obispos, y por tal razón, entre otras, pisa terreno firme la Santa Sede al recabar el derecho que le asiste para restringir ó suprimir los poderes espirituales que de ella, y de ella solamente, han recibido los obispos.

Dos obispos, considerados como culpables, encuéntrase actualmente privados de una parte de los poderes espirituales que ejercían, merced á la investidura canónica. Era propósito del Padre Santo dar cuenta de la adopción de estas medidas necesarias al Gobierno francés. Esperaba para hacerlo á que regresara á Roma el embajador de Francia, ya que su retirada de la Ciudad Eterna no ha sido todavía oficialmente notificada al Gobierno pontificio. También entraba en los propósitos del Padre Santo adoptar, de acuerdo con el Gobierno de la república, medidas ulteriores encaminadas á la conservación de la paz, y todo se hubiera conseguido, de haber sido secundado el Papa por el Gobierno y por los obispos franceses: pero el Gobierno francés ha querido que tomen otro rumbo los acontecimientos.

La autoridad personal de Vuestra... pudiera acaso intervenir útilmente, haciendo ver á esos señores obispos la extensión y la gravedad de su falta, tanto por lo que respecta á la Santa Sede, cuanto por lo que se refiere á ellos mismos.

Antigua es ya la condenación de monseñor Geay. Si ha sido confirmada ahora, débese á una nueva información que, escrita y firmada por los párrocos de los curatos más importantes de la diócesis, exigía la adopción de especialísimas medidas.

Las declaraciones formales de uno de los vicarios generales del obispo y la actitud de otro de ellos, por más que sospechosas, no dejan lugar á duda alguna acerca del asunto.

En cuanto á monseñor Le Nordez, obispo de Dijon, no puede tampoco ofrecer motivos de censura la actitud adoptada para con él por la Santa Sede. Son muchas las cartas de dicho prelado recibidas en el Vaticano anunciando su presencia en Roma para justificarse; pero en vista de que todos eran palabras, no ha creído oportuno el Padre Santo conservarle sus poderes.

Lo que ha sido ya hecho con dos obispos en Francia, servirá de norma, de aquí en adelante, para castigar la conducta de cuantos prelados, tanto en Francia como en otro país cualquiera, falten á sus deberes.

Y cuando llegue el momento, no existen razones de conveniencia política ni de prudencia humana que impidan á la Santa Sede proceder contra tales obispos. Vale más un episcopado

rebelde y condenado que un episcopado rebelde é impune.

En tanto permanezca vigente el Concordato que liga á la nación francesa con la Santa Sede, no será adoptada medida alguna contra el beneficio ó el título de los obispos sin que preceda el oportuno acuerdo con el Gobierno francés; pero en cuanto á los poderes espirituales, el Padre Santo adoptará las resoluciones que considere convenientes en virtud de la jurisdicción que le confiere el título apostólico. Y para sacar á salvo este derecho, está dispuesto Su Santidad á sufrirlo todo, teniendo tan solo en cuenta el beneficio de la paz.

Para una industria

Se desea un socio comanditario para ensanchar una buena industria, en esta Ciudad. A que desee tomar parte en ella, se le darán prácticamente toda clase de antecedentes sobre las utilidades que hoy produce y las que podrá producir al ensanchar el negocio.

Informarán en la administración de este periódico.

El asesinato de Plehwe

Según los despachos de San Petersburgo, el atentado contra el ministro del Interior, ruso, obedece á un complot de los nihilistas, pues el autor pertenecía á esta secta.

El criminal se hallaba en relaciones con un fabricante de bombas explosivos que falleció no ha mucho á causa de la explosión de una bomba.

El ministro asesinado era el verdadero causante de la actual guerra japonesa, porque aconsejó siempre al zar que no transigiera con ninguna de las peticiones del Japón.

El elemento revolucionario le profesaba odio profundo por sus medidas de rigor contra los agitadores rusos.

Los heridos por la explosión son 18, de ellos algunos gravísimos, como un oficial á quien se le ha tenido que practicar la trepanación.

La prensa de todo el mundo dedica atención preferente al criminal atentado, comentándolo á su manera.

El cadáver del Sr. Plehwe fué trasladado á un hotel cercano, donde se le rezaron algunas preces y luego conducido á su domicilio particular, donde se han celebrado esta mañana funerales que ha presidido el gran duque Alexis en representación del zar.

Ha sido sometido al primer interrogatorio el asesino.

SECCION RELIGIOSA

JULIO 31.—San Ignacio de Logola.

En la Dominica déci después de Pentecostés, en la Iglesia Evangelio de San Lucas que hace relación á aquella parábola sobre el Fariseo y el alcabalero, ó mejor dicho, sobre la oración del uno y del otro.

El Señor asegura que aquel Fariseo que hacía oración dando gracias á Dios porque no era como los demás hombres pecadores, volvía á su casa reprobado, más no el otro que se humilló y mereció el perdón y ser justificado.

Y añade el Señor: «Todo aquel que se ensalza, será humillado; y el que se humilla, será ensalzado».

La razón pues de esta alternativa esta en que mientras el hombre se abate, considerando su pequeñez y su nada, Dios se cuida de elevarlo y atraerlo á sí; y cuando, desvanecido por sus pequeñas obras, se figura y cree digno y justo, Dios le rechaza como ladrón de aquellos dones que ostenta como propios y de otro los ha recibido gratuitamente.

Guardémonos de la propia estimación y va-

nidad, sino queremos vernos envueltos en una reprobación que nos abata y humille, delante de Dios.

Cultos de hoy

En Santa María habrá función solemne á las nueve dedicada por el Gremio de Labradores á los Santos Abdón y Senén, mártires.

Por la tarde celebrará Ejercicio de Hora la Asociación de Señoras Doncellas.

En San Mauro también habrá función solemne á Santa Ana, dedicada por el Gremio de Tejedores.

A las nueve misa con orquesta, y sermón por el beneficiado de Santa María, D. Manuel Gañea, Pbro.

Corte de María.

Se visita á la Inmaculada Concepción, en su altar de la Capilla de Ntra. Señora de los Desamparados.

SANTOS DE MAÑANA

San Pedro Ad-vincula.

Aparatos de fotografía

Catálogos

Berrens y Soulé

Valencia, Paz 11

Ecos de Roma

El monumento á León XIII.—La Comisión cardenalicia encargada de proceder á la erección del monumento, ha delegado sus facultades en una Subcomisión constituida por los eminentísimos cardenales Agliardi, Ferrata y Tripepi. Entre los numerosos proyectos presentados, ha sido elegido por la Comisión el del escultor Tadolini.

La fiesta de Santa Práxedes.—En la iglesia del Esquilino ha sido celebrada este año la fiesta de Santa Práxedes con inusitado esplendor. En tal iglesia radica el título cardenalicio del eminentísimo cardenal Merry del Val, y por tal razón fué el eminentísimo cardenal secretario de Estado el que ofició en la misa pontifical.

El Collegium cultorum Martyrum conmemoraba en dicho día el centenario de los mártires de la persecución de Diocleciano, habiéndose escogido para celebrarlo la iglesia de Santa Práxedes por reposar en la cripta de dicho templo muchas sagradas reliquias de los cristianos sacrificados en aquella terrible persecución.

Dichas reliquias fueron transportadas á la iglesia de Santa Práxedes en el siglo XI, desde las catacumbas de Priscila, por el Pontífice Pascual I, que antes de subir al Solio Pontificio había sido cardenal del título de Santa Práxedes.

Entre los predecesores del eminentísimo cardenal Merry del Val en el título de dicha iglesia, figura San Carlos Borromeo, que, muy joven aún, fué llamado por su tío para desempeñar la secretaría de Estado de la Santa Sede, y que escogió como residencia el Monasterio contiguo á su título de Santa Práxedes. Aún se conserva en la capilla consagrada al santo arzobispo de Milán el reclinatorio de su uso particular y la mesa en que, por sus propias manos, servía la comida á los pobres de Roma.

También se venera la sagrada columna de la Flagelación en una capilla de la iglesia de Santa Práxedes, ornamentada con mosaicos del siglo XIII y restaurada hace pocos años por los monjes Benedictinos de Valleumbroso, encargados del culto de la iglesia.

Para conmemorar el recuerdo de los cristianos sacrificados bajo el imperio de Diocleciano, celebróse una procesión magnífica, terminada con la bendición del Santísimo Sacramento, á la que asistieron numerosísimos fieles, que acudieron más tarde á escuchar la conferencia

Información postal y tel

pronunciada por el profesor Marucchi acerca de la situación de Roma bajo el imperio de Diocleciano.

Exposición artística.—Anúnciase para el mes de Junio del año próximo una Exposición de arte italo-bizantino en la antigua abadía de Grottaferrata. Entre los individuos del Comité figuran monseñor L. Duchesne, miembro del Instituto, director de la Escuela francesa de Roma; el barón Kanzler, prefecto del Museo cristiano y secretario de la Comisión de Arqueología; monseñor I. Wilpert, miembro del Instituto arqueológico alemán; el marqués Mac-Swinen, y el reverendo padre Dom Arsenio Pellegrini, abad de Grottaferrata.

El Sr. Gasset en Valencia

Nuestro estimado colega *La Vos de Valencia*, se expresa del siguiente modo, al hablar del banquete que los periodistas valencianos dieron al Sr. Gasset, en Las Arenas de aquella capital.

«*El Mercantil* lo quiere y hablaremos. Sólo dos palabras para explicar nuestra conducta en lo que se refiere al banquete con que los periodistas valencianos obsequiaron anteanoche al Sr. Gasset en Las Arenas.

Nosotros no asistimos al banquete, y esto que al fin y al cabo debía tenerles sin cuidado al Sr. Gasset y á *El Mercantil*, sirve á este de pretexto para dedicarnos cuatro frases de mal gusto de las que ni siquiera hemos de hacernos cargo.

A esas insinuaciones poco nobles de *El Mercantil*, debemos contestar nosotros con una afirmación franca y leal. No asistimos al banquete en honor del señor Gasset, porque el banquete se dedicaba á éste como director de *El Imparcial*, y *El Imparcial*, es, en nuestro concepto, uno de los rotativos que más daño han causado á los intereses religiosos en España.

Por eso no asistimos, porque nuestra presencia en aquel lugar hubiese sido una abjuración de los principios que sustentamos; y nosotros seremos pobres de ingenio, escasos en méritos literarios y en habilidades periodísticas, pero tenemos la convicción de nuestros ideales, á los que no hacemos traición por nada ni por nadie.

¿Quería *El Mercantil* que asistiésemos nosotros al banquete? ¿Para qué? ¿Para hacer burla de nuestra fe y presentarnos ante sus lectores en abierta contradicción con el Cardenal Sancha, que en la Asamblea de Sevilla ha dicho recientemente que *El Imparcial*, así como suena, *El Imparcial* es un periódico malo, y que no deben leer los católicos?

No hay que hablar ahora de compañerismo. Nosotros no somos ni queremos ser compañeros de los que no comulgan con nosotros en la

misma fe y en los mismos principios. Y además, tenemos la convicción de que ciertos periodistas que esgrimen con nosotros, cuando les conviene, el arma del compañerismo, no se acuerdan de éste para nada cuando se trata de periodistas católicos.

Si Mella, director que fué de *El Correo Español*, viniese á Valencia, ¿le obsequiarían *El Mercantil* y sus amigos con un banquete? ¿Acaso les ocurrió obsequiar de esa manera á D. Ramón Nocedal, director de *El Siglo Futuro*, cuando hace pocos años fué, como ahora al señor Gasset, mantenedor de los Juegos Florales?

Y basta ya. Nosotros, por cortesía, no habiéramos hablado una palabra sobre este asunto; pero *El Mercantil Valenciano*, «que en esto como en todo, aspira al triste privilegio de caer en el ridículo», nos obliga á ello. Que se lo perdone el señor Gasset.»

CRONICA LOCAL

Esta tarde de seis á ocho tendrá lugar en la esplanada del Puente, de esta ciudad, un concierto á cargo de la brillante banda de música del Regimiento de Vizcaya, de esta guarnición, con arreglo al siguiente programa que nos facilita el músico Mayor de dicha banda, nuestro querido amigo D. Juan Benlloch:

- «Veni, Vidi, Vici»—Pasodoble—Gómez.
- «Siempre Bella»—Polka—Cantó.
- «Andante y Polaka»—Cantó.
- «Los Diamantes de la Corona»—Ob.—Auvens.
- «Vadila»—Pasodoble—Benlloch.

Juegos Florales en Alicante

Se ha reunido el jurado calificador de los trabajos presentados para los Juegos Florales que se celebrarán en la capital de la provincia el día 16 del próximo agosto, acordando conceder el premio de honor á la composición que lleva por lema «Flores», dos hermosos sonetos titulados «La Reja» y «Luciernagas», cuyo autor ha resultado ser el poeta murciano D. Pedro Iaro Carrillo, laureado en diferentes certámenes.

El jurado telegrafió al autor para que elija reina de la fiesta.

Se halla vacante la Asesoría de Marina del distrito de Villajoyosa.

En vista de la importancia que ha adquirido la Colonia francesa residente en Alicante, el Gobierno de la vecina República trata de establecer una escuela oficial en aquella ciudad, para que en ella puedan los jóvenes franceses seguir sus estudios con arreglo al plan de enseñanza que rige en su Nación; pues el proyectado centro docente, como otros que ya existen en importantes capitales españolas y extranjeras, dependerá del Ministerio de Instrucción pública francesa y será servido por el profesorado ofi-

cial dependiente asimismo del mismo Ministerio.

CARLOS LAPORTA, fotógrafo de la Real Casa, Anselmo Aracil, 10, (antes Sta. Elena), Gabinete, PLANTA BAJA.

Leemos en nuestro compañero de la corte *El Universo*:

«En algunos periódicos vienen insertándose, de algún tiempo á esta parte, anuncios en los que se ofrecen á las personas piadosas fotografías de Su Santidad Pío X, con la bendición apostólica.

Autorizados al efecto por la nunciatura, debemos manifestar que la Bendición apostólica se otorga *gratis* en Roma á todo el que la solicita. Las limosnas que algunas personas envían, agradecidas á la concesión de aquella merced, se aplican al sostenimiento de un Asilo de ciegos.»

CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA.

BOCOA
Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de **Mentholina**

que prepara el Dr. Andreu en uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortalece las encías, evitando la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídase en todas las farmacias.

POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Reunión del Consejo de Ministros

Madrid 30 (17-30)

Esta tarde á las tres y media se han reunido los Ministros en Consejo, en el palacio de la Presidencia.

Huelga de panaderos

Madrid 30 (18-15)

Tiénesse como seguro que, ahora, á las 6 de la tarde abandonen su trabajo los panaderos.

En e. han celet. testar conti. Sede, han en. digno. Ha hab. dalo, por la cual.

Las frases de *lad* y *traido* res que han empleado an el estado de profunda división en que se encuentran dichos políticos.

LA BOLSA

Madrid 30 (19-00)

Interior 4 por 100 contado . . .	76'65
Amortizable 5 por 100 . . .	97'75
Exterior 4 por 100 . . .	85'65
Banco España . . .	475'00
Cp. arrendataria de tabacos . . .	419'00
Banco Hip.°, cédulas 4 p. 100 . . .	103'00
Azucareras Obligaciones . . .	00'00
id. Acciones . . .	00'00
París á la vista . . .	38'10
Londres . . .	00'00

Bilbao

Altos Hornos, Acciones . . .	236'00
» » Obligaciones . . .	00'00
Resineras Acciones . . .	164'75
Papelera Española » . . .	00'00
» » Obligaciones . . .	00'00

(El Corresponsal)

Léase en cuarta plana el anuncio GRAN FÁBRICA DE LICORES, AMASADOS Y JARABES de Aparici Sanz y Ortiz.

Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

IMPRESA DE LA DEFENSA

Fábrica de tejidos de seda, oro y plata

para ORNAMENTOS DE IGLESIA

DE JUSTO BURILLO

Terciopelos-Tisúes en plata y oro fino á realce
Espolines, Rasos y Nobleza en seda, metal,
plata y oro fino del mejor título, garantizado.
Damascos y toda clase de tejidos de seda.
Cálicas y Estandartes bordados, Mantos, Ternos y Palios

Calle de Luis Vives, 5, entresuelo
y Paz, 10.—VALENCIA

Gran surtido en CASULLAS BORDADAS en sedas y oro fino, con combinaciones del mejor gusto.

ENCAJES y guarniciones de todas clases para ALBAS y ROQUETES.

PASAMANERIA de seda, oro fino y plata. Y todo lo relativo al culto divino.

